

FREIWILLIGES SOZIALES JAHR: SEIT 50 JAHREN EINE WERTVOLLE ERFAHRUNG FÜR JUNGE MENSCHEN

23. Mai 2014

Das Freiwillige Soziale Jahr (FSJ) feiert 2014 seinen 50. Geburtstag. Tausende junger Menschen erleben mit dem FSJ den Einstieg ins eigenständige Leben und gewinnen wichtige Erfahrungen für die eigene Zukunft. Zudem steigt die Bedeutung des FSJ als Instrument für die Nachwuchsgewinnung. Am 20. Mai findet ein Aktionstag zum Jubiläum mit Aktivitäten in Dresden, Leipzig, Chemnitz und Bautzen statt.

„Das FSJ ist über die Jahre erwachsen geworden und hat sich als tolle Möglichkeit für junge Menschen etabliert, die sich nach der Schule erst einmal ausprobieren wollen. Ohne Frage ist ein FSJ sowohl für die Freiwilligen als auch die Einsatzstellen ein Gewinn“, ist sich Micheal Richter, Geschäftsführer der Paritätische Freiwilligendienste Sachsen gGmbH, sicher und betont: „Immer wieder hören wir von den Freiwilligen, dass die 12 Monate im FSJ wichtige Impulse und Orientierung für die eigene Zukunft geben. Immerhin rund die Hälfte der FSJler wird anschließend im sozialen Bereich tätig. Mit Blick auf den Fachkräftebedarf hat sich das FSJ für soziale Einrichtungen somit als ein gutes Instrument entwickelt, um Jugendliche an das jeweilige Tätigkeitsfeld heranzuführen.“ Freiwillige würden daher nicht nur als wichtige Unterstützung in den Einrichtungen gesehen, sondern zunehmend auch als künftige Fachkräfte. Träger und Einrichtungen bemühen sich deshalb im besonderen Maße, die Freiwilligenangebote attraktiv zu gestalten und junge Menschen gemäß ihren Interessen einzubinden.

Die FSJ-Landesprecher in Sachsen, die Sprechervertretung aller FSJler im Freistaat, organisiert in sächsischen Städten zum Aktionstag Seilspringaktionen unter dem Motto ‚Wir springen Euch zur Seite‘. Damit wollen sie symbolisch auf die motivierende und helfende Wirkung des FSJ hinweisen. Dabei informieren sie zudem über das FSJ und dessen Möglichkeiten.



Die Paritätischen Freiwilligendienste lassen im Rahmen der Anleiter(innen)konferenz am 20. Mai 2014 um 12 Uhr an der Evangelischen Jugendbildungsstätte (Heideflügel 2, 01324 Dresden) 485 Ballons steigen, die beispielhaft für jene Freiwilligen stehen, die derzeit über die Paritätischen Freiwilligendienste Sachsen gGmbH im Einsatz sind.

Die Paritätische Freiwilligendienste Sachsen gGmbH ist eine Tochtergesellschaft des Paritätischen Wohlfahrtsverbandes Sachsen. Seit ihrer Gründung 2005 organisierte sie für etwa 1700 Jugendliche ein FSJ. Sie bietet sachsenweit Einsatzmöglichkeiten in verschiedenen Freiwilligendiensten wie Freiwilliges Soziales und Ökologisches Jahr, Internationales Freiwilligentandem, Freiwilligendienste aller Generationen sowie dem Bundesfreiwilligendienst. www.freiwillig-jetzt.de

Für Presseanfragen:

Thomas Neumann (Pressesprecher, Paritätischer Sachsen)

Tel: 0351 / 491 66 54

E-Mail: [thomas.neumann\[at\]parisax.de](mailto:thomas.neumann[at]parisax.de)